

QUINTA REUNIÓN DE LA FISE: Fecha: 25 de noviembre de 2005 / Lugar: Alfáz del Pi, Alicante, España

Presentes: Representantes de las Asociaciones de Argentina, Colombia, Costa Rica, España, Estados Unidos, Guatemala, México, Panamá, Uruguay y Venezuela. Además, invitados y participantes del IX Torneo Internacional en curso.

Desarrollo del Orden del Día:

El Presidente, Horacio Moavro, declara abierta la Asamblea e inmediatamente propone a Héctor Klíe para presidirla. Esta moción es aprobada por unanimidad y el nombrado asume la presidencia de la Asamblea. A continuación, se pone en consideración de los presentes el Orden del Día, el que resulta tratado como sigue:

1. Apertura, presentación de los presentes: Cada Asociación nacional se presenta y se ratifica el derecho a voto de los presentes, conforme detalle citado más arriba.
2. Informe del Presidente: El Presidente de la FISE, Horacio Moavro, presenta su informe, del que se destacan los siguientes puntos:
 - * Gestiones ante Mattel Internacional procurando apoyo para este y futuros torneos. No se obtuvo respuesta positiva, pero se logró la presencia de Philk Nelson y Natya Madvahan, quienes acompañarán las últimas jornadas del Torneo Internacional. El sábado 26 por la noche se realizará una reunión en la que participará un delegado por país, con los visitantes.
 - * Contactos con las Asociaciones Nacionales: Se mantuvo frecuente contacto, sobre todo orientado a la organización y participación en el Torneo Internacional.
 - * Apoyo a la Asociación de Jugadores de Scrabble, de España, durante todo el año, en sus gestiones orientadas a la organización de este Torneo Internacional.
 - * Contactos con ReDeLetras, a los efectos de dar seguimiento al convenio de cooperación y con miras a la organización del Circuito FISE- ReDeLetras que generó recursos y difusión para este Torneo.

Luego de varias preguntas, se da por recibido el informe.

3. Informe de la Comisión de Estatutos: Adriana Geicher (Uruguay), su coordinadora, señala que se produjeron algunos avances, si bien no todos los esperados, en especial por la falta de respuesta a los mensajes. Solamente hubo comentarios de Argentina, Estados Unidos y Uruguay. Se espera que durante el año 2006 se pueda concretar la inscripción de los Estatutos conforme la legislación uruguaya. Se recibe el informe.

4. Informe de la Comisión Lexicográfica: Hiquíngari Carranza (México) y Antonio Álvarez (España), son los integrantes presentes de esta Comisión, e informan que el trabajo realizado concluyó en julio conforme lo previsto, y se generó una nueva versión del Anexo «Uso de palabras», con gran antelación al Torneo Internacional, superando un problema que existía en años anteriores, cuando los ajustes llegaron demasiado cerca de la fecha. Como tarea para el próximo año, queda el análisis del nuevo Diccionario Panhispánico de Dudas, de reciente aparición, y su pertinencia a los efectos del juego. Se reconoce la tarea de Rosita Cassín (Argentina) en la Coordinación de esta Comisión, así como de Martha Virginia Müller (Costa Rica).

5. Informe de la Comisión de Torneos y Rankings: José Luis Rodríguez (Venezuela), Coordinador de esta Comisión, informa que se actualizó el Ranking internacional retirando los resultados de los dos primeros Torneos Internacionales que se jugaron a suma de puntos, conforme lo decidido en la Asamblea anterior. Luego de este torneo, se retirarían los otros dos Torneos jugados totalmente a suma de puntos. Además, se resuelve que a partir del próximo Torneo Internacional el ELO de los jugadores fluctuará conforme su desempeño real en los torneos internacionales.

6. Informe de Tesorería y Comité de Control: La Tesorera, Adriana Geicher (Uruguay), informa que al cierre del año 2004 quedaron en caja de la FISE ochocientos veintiocho dólares más una cuenta por cobrar de sesenta, que ya se liquidó. Luego de este Torneo se presentará la nueva situación de caja, en la que se espera por lo menos mantener ese mismo saldo.

7. Página Web de la FISE: Funciona con muchas visitas, en la dirección www.fisescrable.org. Sabrina Winiarski (Uruguay) hace las veces de Webmaster y la ha mantenido actualizada con la información recibida de los distintos países.

8. Relación con Mattel Internacional y con los Mattel nacionales: Además de lo informado por el Presidente, este tema se tratará en particular durante y después de la reunión con los representantes de Mattel que estarán presentes a partir de mañana.

9. Próximos Torneos Internacionales: Adriana Geicher (Uruguay) ratifica la voluntad uruguaya por organizar el X Torneo Internacional en Montevideo en 2006. Se ratifica por unanimidad lo ya aprobado. Se solicita tener en cuenta la posibilidad de que el torneo tenga lugar en la primera o segunda semana de diciembre, para aprovechar mejor los feriados que hay en varios países. Aglaia Constantín (Colombia), ratifica a su turno el interés colombiano en organizar el XI Torneo Internacional en Cartagena de Indias, en 2007. Se ratifica por unanimidad este sede. Catalina Barsuk (Argentina), presenta el interés de su Asociación de ser sede del XII Torneo Internacional en 2008, en Buenos Aires o en otra ciudad. Esta moción resulta aprobada por unanimidad. Alfredo García (Guatemala) solicita se tenga en cuenta ese país para ser sede de un torneo posterior. Se toma nota de la solicitud, y podría ser para 2009 en principio.

El Presidente de la FISE propone que a partir del X Torneo Internacional, Montevideo 2006, el cupo total de jugadores sea de 64, y que el incremento para llegar a esa cantidad se base en los desempeños «sobre el tablero». A tal efecto, propone que los dos finalistas de este Torneo Internacional se clasifiquen directa y personalmente para el próximo. Además, los ubicados en las posiciones 3ra. a 10ma. generarían una plaza extra para su país, con un máximo de dos por país. Ambas mociones son aprobadas por unanimidad.

En cuanto al sistema de desempate, se propone que el desempate para posiciones que definan el acceso a la Final se realice mediante una partida duplicada a 12 rondas. El Presidente propone entonces que esa partida sea disputada por 20 jugadores, clasificados conforme el orden final del Torneo Internacional. Entre los eventuales empatados servirá

para dirimir el acceso a la Final, pero entre todos los participantes generará un premio especial. Además, propone que su ganador genere una plaza extra para su país para el próximo Torneo Internacional. Todas estas propuestas se aprueban por unanimidad. Se entiende que se está generando un nuevo «clásico» como el año anterior fue el Torneo Extra, que formará parte a partir de ahora del movimiento internacional.

10. Modificaciones al Reglamento de Juego: Durante el año en curso la única modificación, a propuesta del Presidente, consistió en el tema de Uso del reloj, que se giró a todas las Asociaciones y se recibió generalizado apoyo a la modalidad llamada «reloj corrido», que ya se está aplicando en este Torneo. Además se eliminó el tiempo de duración máxima de las partidas, para evitar especulaciones como ya ha ocurrido.

11. Elección de autoridades: Adriana Geicher (Uruguay) mociona para que Héctor Klíe (Estados Unidos) sea designado Presidente de la FISE. Catalina Barsuk (Argentina) mociona para que Horacio Moavro (Argentina) sea reelecto como Presidente. Esta moción recibe apoyo de Alfredo García (Guatemala), Hiquíngari Carranza (México), Enric Hernández (España) y Jorge Sánchez (Panamá). Héctor Klíe expresa que no está en condiciones de aceptar el cargo por la tarea de desarrollo en que está empeñado en Estados Unidos. En este punto Horacio Moavro expresa que acepta la ratificación en el cargo de Presidente y propone que se designe a Héctor Klíe como Vicepresidente, y futuro Presidente a partir de la próxima Asamblea, desarrollando desde ya una tarea conjunta. Menciona el uso habitual de este tipo de designación anticipada que se realiza en el Rotary Club y permite que el futuro dirigente gane en experiencia y en conocimiento de los temas. Además propone que se ratifique para ocupar el cargo de Tesorera de la FISE a Adriana Geicher (Uruguay), quien acepta la designación. Todas estas mociones son aprobadas por unanimidad.

12. Designación de integrantes de las Comisiones: Por consenso se designan los siguientes integrantes de las Comisiones de Trabajo de la FISE. El nombrado en primer lugar coordinará la tarea de la Comisión:

* Comisión de Estatutos: Adriana Geicher (Uruguay), Francisco Guerrero (México).

* Comisión Lexicográfica: Rosita Cassín (Argentina), Antonio Álvarez (España), Martha Virginia Müller (Costa Rica), Hiquíngari Carranza (México), Augusto Contreras (Venezuela).

* Comisión de Reglamento: Leonardo Marranghello (Costa Rica), Sabrina Winiarski (Uruguay), José Luis Rodríguez y Vicente Castellanos (Venezuela), Alejandro González (España), Hiquíngari Carranza (México).

* Comisión de Torneos y Rankings: José Luis Rodríguez (Venezuela), Arturo Vaccaro (Argentina), Jorge Sánchez (Panamá).

* Comisión de Infraestructura y Organización de Torneos Internacionales: Se resuelve crear esta Comisión, que tendrá por objetivo la preparación de un Manual de Procedimientos para

los Torneos Internacionales, teniendo en cuenta aspectos prácticos de la sala de juego, planillas, mesas, monitores, etc. Sus integrantes serán Susana Ramírez (Argentina), Johnny Urdaneta (Venezuela), Dulce Tejeira (Estados Unidos) y un integrante a designar por Uruguay.

13. Proclamación de las autoridades electas 2005-2006: Conforme lo indicado en el punto anterior, se proclaman las siguientes autoridades de la FISE para el período 2005-2006:

Presidente: Horacio Moavro (Argentina)

Vicepresidente: Héctor Klíe (Estados Unidos)

Tesorera: Adriana Geicher (Uruguay)

La Asamblea brinda un aplauso a las autoridades designadas.

No habiendo más temas que tratar, se levanta la sesión a las 22:45 hs.